



Marie-Antoinette (Vienne 1755 - Paris 1793)

archiduchesse d'Autriche, princesse impériale, elle devient reine de France, en épousant Louis XVI. Fille de l'empereur François 1er du Saint-Empire, et de Marie-Thérèse d'Autriche, elle est par son père, une lointaine descendante des rois de France Henri IV et Louis XIII.

Elle tente d'influencer la politique du roi, de faire et défaire les ministres, toujours sur les conseils intéressés de ses amis. Mais, malgré tout, son rôle politique s'avère extrêmement limité.

Elle s'entoure d'une petite cour d'amis vite qualifiés de favoris (la princesse de Lamballe, le duc de Lauzun, le baron de Besenval, le duc de Coigny Axel de Fersen puis la comtesse de Polignac). Ses toilettes et les fêtes coûteuses qu'elle organise profitent au rayonnement de la France, notamment pour la mode et le commerce du textile, mais sont largement critiquées.

Le 12 Octobre 1793 : en 2 heures, la reine Marie-Antoinette est jugée et condamnée à mort.

16 Octobre : elle est exécutée, place de la Révolution à Paris.